"Me sorprendió ver las imágenes de los avistamientos ovni y ponerle cara a los testigos"

Nando Domínguez, autor de "Ufología histórica", "una recopilación de todos los casos publicados en prensa, desde los años 50, hasta el 2011"

Irene Alfageme. R. Gráfico: Cedida.

¿Sabías que Zamora es una zona importante de avistamientos ovni? Así es como Nando Domínguez, autor de *Ufología histórica*, comienza la sinopsis de su libro. Un libro donde Domínguez ha rescatado los casos publicados en la prensa, desde los años 50, hasta el año 2011. Muchas horas de trabajo, dedicación e investigación que se han plasmado en una obra, llena de historias e imágenes sorprendentes, que no dejará al lector indiferente.

- ¿De qué trata el libro: Ufología histórica?

-El libro es una recopilación de todos los casos publicados en prensa, desde los años 50, hasta el 2011, sobre los avistamientos ovnis en Zamora; historias que he rescatado de la hemeroteca digital del periódico zamorano: "La Opinión de Zamora", y de documentación de la Biblioteca Pública de la capital. Le he dedicado muchas horas a todo este proceso de indagación e investigación, pero, finalment,e rescaté casi todos los casos ocurridos en Zamora y todas las noticias publicadas de esta temática.

-¿Ha hablado con algún testigo, o ha encontrado testimonios reales de personas que hayan visto un ovni?

-Mi intención era buscar testimonios, aunque es cierto que es dificil, hoy en día, encontrarlos, ya que, o son personas que han fallecido, o personas que no lo quieren contar; aunque sí que existe un porcentaje que me lo ha querido contar. A partir de ese momento se me ocurrió, como muy aficionado a los titulares, rescatar las noticias publicadas en prensa sobre estos sucesos. Y así fue.

-¿Qué motivos le llevaron a escribirlo?

-Me considero una persona que quiere y admira mucho a Zamo-

ra, y por ello creo que rescatar esta "otra" historia, que sí que estaba escrita, pero "olvidada" en esos periódicos, es importante. En Zamora solo hay un libro de ovnis, por lo que quería acabar de documentar esa historia olvidada, ya que creo que merece la misma atención que cualquier otro suceso.

¿Va dirigido solamente a un público experto en el tema, o cualquier interesado podría entender los conceptos?

-El libro es una hemeroteca en el que yo he querido rescatar las noticias tal cual salieron en la prensa, sin saltarme ninguna coma, ningún titular, ni ninguna palabra. He querido plasmar lo que ahí estaba escrito. Podría decirse que es un libro escrito para todas las personas: tanto creyentes, como no creyentes.

-En el libro, habla de las "impactantes historias e increíbles sucesos ocurridos en Zamora desde los años cincuenta hasta nuestros días". ¿Por qué desde los años 50? ¿Hay alguna razón? -Porque es desde el año donde yo

-Porque es desde el año donde yo he conseguido las noticias. No he encontrado ninguna noticia anterior a los años 50; aunque si es cierto que hay noticias ocurridas anteriormente, pero no en Za-

-¿Cuánto tiempo le ha llevado buscar toda la información, documentarse y escribirlo?

-Bastante la verdad, puedo decir que he estado 3 años con la idea en la cabeza. Primero había que rescatar, que buscar toda la información; y después, lo que hice, fue separar la información de Zamora con el resto, ya que en casa tengo mucha información de este tema, no solo de Zamora. Después, ordené los sucesos de Zamora por años, y, tras esto, con una lupa y papel impreso, pude ampliar la información que era poco legible, como pudo ser



Nando Dominguez, posando con su libro

las noticias que tenía de los años 50, impresas sobre un folio, ya que, a simple vista no se podían casi leer.

-De todo el proceso de investigación, ¿quiere destacar algo concreto que le haya sorprendido?

-Podría destacar que ha habido muchas noticias muy impactantes, pero, sobre todo, encontrarme fotografías de las historias. Es decir, ya no solo conocer lo que pasó en Zamora sobre esos avistamientos, sino que también haya visto imágenes sobre esos hechos. Un ejemplo es en Monte la Reina, donde apareció una nave muy grande que estuvo varios días. Varios testigos afirmaron verla, y el hecho de ponerle cara a esos testigos, también me resultó muy interesante.

-¿Tiene en mente hacer algo más relacionado con este tema (charlas, podcast...)?

-Desde que llevo en el mundo de la ufología he hecho diferentes cosas: he participado en un documental, he estado 3 años haciendo radio con una sección propia en un programa a nivel nacional: "La puerta secreta", que se emitió en Radio 4. Desde ese momento, comencé a hacer diferentes charlas en diversas ciudades, como Valencia. También he hecho jornadas de ufología en Morales de Toro, charlas en Zamora, o entrevistas a los testigos.

-Todo esto antes de la publicación del libro ...

-Sí, aunque mi intención, actualmente, es continuar en este mundillo. Ahora estoy en una radio, participando una vez cada mes; no me cierro puertas a ningún proyecto, ya que me gustaría escribir, algún día, en alguna revista, y compartir alguna historia.

-El 5 % del valor de cada ejemplar será donado a la asociación zamorana contra las enfermedades raras "Corriendo con el Corazón por Hugo", ¿qué le ha llevado a tomar esa decisión?

-Conocer a las madres, a los ni-

ños, y a todas las personas con enfermedades raras. La asociación por mí hizo muchísimo, y actualmente trabajo con ellos. Como iba a sacar el libro igualmente, he querido ayudarles de alguna manera, y responder con estos fondos para poder recompensarles por todo. Si el libro puede ayudar a un niño, o cualquier persona que tenga una enfermedad rara, yo ya me siento agradecido.

Háblenos de la portada del libro...

-La portada es una historia que está escrita en el libro y que ocurrió cuando yo era pequeño. Concretamente el niño que aparece soy yo, y la señora que sale es mi abuela (sonríe).

-¿Hay algo más que quiera destacar?

-También quiero decir que me gustaría conocer más gente relacionada con este tema, con los avistamientos. Quien haya visto algo, me gustaría que se pusiera en contacto conmigo.